

2025

DEL 16 AL 31 DE MARZO

BOLETÍN QUINCENAL



EDITORIAL

REPRESIÓN, JUSTICIA Y ABANDONO: EL ESPEJO ROTO DE VENEZUELA

En el marco de una crisis prolongada, Venezuela sigue siendo un escenario donde convergen la represión sistemática, la impunidad institucionalizada y el colapso de los servicios básicos. Más allá de los informes y las sanciones, lo que queda al desnudo es la continua vulneración de derechos fundamentales y el retroceso de las libertades en un país que, a las puertas de un nuevo ciclo electoral, intensifica sus mecanismos de control y castigo. El deterioro no es solo político, sino estructural y social.

En esta última semana, la comunidad internacional ha dado pasos relevantes para documentar y condenar los abusos del régimen venezolano. El gobierno de Chile entregó a la Corte Penal Internacional información clave sobre el secuestro y asesinato del militar venezolano Ronald Ojeda. En paralelo, Canadá impuso sanciones a jefes policiales y militares venezolanos por su responsabilidad en violaciones a derechos humanos, sumándose a una creciente presión global por la rendición de cuentas.

¿QUÉ ES LO NUEVO?

Chile entrega pruebas a la Corte Penal Internacional por asesinato de Ronald Ojeda

Canadá sanciona a jefes policiales y militares por violaciones a derechos humanos

La ONU denuncia continuidad de torturas y desapariciones forzadas

Misión Independiente de la ONU alerta sobre fase de reactivación de violenta represión en Venezuela

Brotes epidémicos exponen fragilidad del sistema de salud

A esto se suma un nuevo informe de la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, que denuncia la continuidad de prácticas como torturas, detenciones arbitrarias y desapariciones forzadas en Venezuela. En la misma línea, la Misión Internacional Independiente de la ONU advierte que el país ha entrado en una fase de “reactivación violenta de la represión”, con un aumento de ataques contra defensores de derechos humanos y periodistas en el contexto de las elecciones de julio de 2025. Esta combinación de represión política y cerco informativo revela un panorama de control autoritario renovado.

Adicional a todo esto, la confirmación de casos del virus oropouche evidencia la otra cara de la crisis: la fragilidad del sistema de salud y el abandono de políticas públicas mínimas para proteger a la población. En Venezuela, la represión convive con la desatención, y el miedo con la enfermedad. La defensa de la sociedad civil y la documentación de estas violencias siguen siendo urgentes no solo para visibilizar los abusos, sino para preservar la posibilidad de una reconstrucción futura con justicia, memoria y dignidad.



Foto: Monitoreamos

CHILE ENTREGA PRUEBAS A LA CORTE PENAL INTERNACIONAL POR ASESINATO DE RONALD OJEDA

El gobierno chileno entregó a la Corte Penal Internacional información clave sobre el secuestro y asesinato del exmilitar venezolano Ronald Ojeda. Este paso representa un precedente regional importante en la lucha contra la impunidad y la persecución transnacional, reafirmando el rol de la CPI en la protección de los derechos fundamentales de los venezolanos.

Ver más en: <https://bit.ly/4ms78nf>



Foto: EFE

CANADÁ SANCIONA A JEFES POLICIALES Y MILITARES POR VIOLACIONES A DERECHOS HUMANOS

El gobierno canadiense impuso sanciones a altos mandos del aparato de seguridad venezolano por su participación en actos represivos contra la sociedad civil. Esta medida fortalece los esfuerzos internacionales por la rendición de cuentas frente a abusos sistemáticos, como la represión de protestas, detenciones arbitrarias y tortura.

Ver más en: <https://bit.ly/4mrITGM>



Foto: OHCHR

LA ONU DENUNCIA CONTINUIDAD DE TORTURAS Y DESAPARICIONES FORZADAS

En su más reciente informe, la Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos denunció que en Venezuela persisten prácticas como detenciones arbitrarias, tortura y desapariciones forzadas. Estas denuncias evidencian la falta de garantías para el ejercicio de libertades fundamentales y el uso de la represión como herramienta política de parte del régimen.

Ver más en: <https://bit.ly/3H5rC5a>



Foto: CEPAZ

MISIÓN INDEPENDIENTE DE LA ONU ALERTA SOBRE FASE DE REACTIVACIÓN DE VIOLENTA REPRESIÓN EN VENEZUELA

La Misión Internacional Independiente de la ONU sobre Venezuela alertó que el país atraviesa una nueva fase de reactivación violenta de la represión estatal, especialmente contra la sociedad civil. Destacan un aumento de ataques y amenazas contra defensores de derechos humanos, organizaciones no gubernamentales y periodistas, en el contexto de las elecciones presidenciales previstas para julio de 2025. Según la Misión, el régimen está reforzando mecanismos de control social y político, lo cual representa un grave retroceso para la libertad de expresión y la participación ciudadana en Venezuela.

Ver más en: t.ly/FLKns



Foto: Observatorio Venezolano de Salud

BROTES EPIDÉMICOS EXPONEN FRAGILIDAD DEL SISTEMA DE SALUD

Venezuela confirmó cinco casos del virus oropouche, una enfermedad transmitida por mosquitos. Aunque no vinculada directamente a derechos humanos, este brote refleja la vulnerabilidad de la población ante la precariedad sanitaria y la falta de políticas públicas eficaces para prevenir y atender emergencias epidemiológicas.

Ver más en: <https://bit.ly/4mqHYW7>